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A la pregunta de ¿por qué no 
votamos? en la pasada elección 
judicial, lo más fácil es decir que 

por desinterés y desconfianza, al menos 
es lo que respondieron ciudadanos en 
algunos sondeos, luego del 7 por ciento 
de participación ciudadana en Jalisco por 
detrás de Guanajuato, que registró el INE. 
Se podría atribuir a que es porque es un 
estado gobernado por MC o en el caso del 
bajío por el PAN, pero determinarlo así sería 
muy simple. 

Hay 5 puntos considerables a analizar, 
por un lado, fue una elección mal diseñada 
si en algún momento se pensó que elegir 
a jueces, magistrados y ministros por voto 
popular podría funcionar debe ser con 
otro modelo y no como el que vimos el 
fin de semana pasado, recurrir al sistema 
electivo no garantiza la profesionalización 

ni independencia de los impartidores de 
justicia.

  Por otro lado, fue una elección poco 
entendible y con poca información; si bien 
el INE en su sitio web tenía el perfil de las 
candidatas y candidatos, era complejo que 
la gente se metiera al sitio a desmenuzar 
todos los nombres y cargos, requería 
tiempo y un trabajo casi académico, que 
como país no tenemos cultura judicial ni 
dimensionamos el papel de los juzgadores 
en la función del mismo. 

Ante la falta de claridad era necesario 
que se nos facilitará el proceso y el cómo 
votar, aunque en apariencia era igual a 
las elecciones anteriores, ésta requería 
de hacerlo a conciencia y es ahí donde la 
oposición desaprovechó una magnífica 
oportunidad de mostrarnos a los otros, los 
otros perfiles no afines a Morena y darnos 

a conocer a aquellos verdaderos, realmente 
preparados con la experiencia y autonomía 
necesaria sin afiliación política, por lo 
contrario, nos invitaron a no votar. Hay que 
reconocer que sí hubo algunos o muy pocos 
esfuerzos periodísticos o de la sociedad civil 
organizada que hizo esa selección. 

El que Jalisco haya obtenido solo un 7 por 
ciento de participación es una derrota para 
el partido, el trabajo que hicieron varios 
operadores de Morena no funcionó o se 
hubiera visto la diferencia, probablemente 
ese bajo número traiga efectos negativos 
para el estado con todo y que la relación 
con el gobierno federal no es mala, pero 
tampoco buena; el gobernador Pablo 
Lemus no votó. 

Dentro de todo lo negativo de este 
proceso que sin duda es histórico, quiero 
rescatar a los que sí votaron por un interés 

propio y legítimo, aquellos ciudadanos y 
ciudadanas que se acercaron a las urnas sin 
acordeón ni acarreo, sí con desconocimiento 
de por quién iban a votar, y con el espíritu 
de ejercer la democracia, que aun sabiendo 
que esto ya estaba arreglado, quisieron ser 
parte y experimentar el desarrollo de la 
jornada. 

Creo firmemente que no por participar 
de esa forma en la elección judicial fueron 
parte de la farsa como mucho se comentó, 
por el contrario, si los demás que estuvimos 
apáticos nos contagiáramos de ese ánimo 
tal vez para los partidos no sería fácil 
manejar de la manera en que lo hicieron 
un proceso tan importante como este. En 
todo escenario siempre más vale la acción 
que la omisión, porque ante la indiferencia 
y rechazo del electorado el poder podrá 
seguir haciendo las cosas a su modo.

E n esta ocasión me voy a referir 
a un error muy común en las 
empresas, ya que la mayoría 

capacitan a su personal de ventas en 
lo técnico, que eso está muy bien, 
porque tienes que conocer el producto 
o servicio que ofreces, pero después 
insisten en actualizarlos en técnicas 
de venta, por cierto, algunas tan 
agresivas que podrían considerarse 
más bien amenazas. Sin embargo, lo 
que realmente necesitan es aprender a 
comunicar, porque, en la mayoría de los 
casos, estamos programados para no 
comunicar y menos correctamente.

Me explico, desde pequeños nos 
dicen “guarda silencio”, “cállate”, “no 
interrumpas a tus mayores” y así 
sucesivamente, por lo que al crecer nos 

hacen tímidos, inseguros, introvertidos 
y muy poco capaces de comunicar.

Para vender, hoy en día, necesitas 
utilizar todas las formas de comunicación 
a tu favor: lenguaje verbal, no verbal y 
escrito; pero no sólo como emisor, sino 
también conocer como decodificar el 
mensaje que nos transmiten, porque, de 
lo contrario, una presentación de ventas 
se convierte en un monólogo.

Un buen ejemplo es que, al realizar el 
proceso de venta, debes de tomar en 
cuenta tres factores básicos: qué es lo 
que el cliente quiere, qué es lo que el 
cliente puede (pagar) y qué es lo que el 
cliente, realmente, necesita. Y de estos 
tres, el primero es el más importante, 
porque cuando logras capturar la 
atención del cliente, convencerlo de 

que su prioridad es tener el producto o 
servicio, por su puritito gusto, muchas 
veces, la mayoría de ellas, sin siquiera 
una explicación lógica, ya ganaste la 
venta, pero para eso debes captar los 
mensajes que comunica para saber 
cómo enfocar su deseo hacia lo que 
estás vendiendo.

Y es que lo qué el cliente quiere está 
por encima de los otros dos factores 
porque cuando despertaste su voraz 
gusto por lo que estás ofreciendo 
no le importa tener una caminadora 
que, quizás, nunca vaya a usar y que 
terminará como perchero, eso es lo 
de menos, lo convenciste de que lo 
quiere y si no lo puede pagar, tampoco 
hay problema porque para eso hay 
tarjetazos y hasta a meses sin intereses, 

aunque quedes endeudado por un 
tiempo que supera por mucho a la 
duración de lo que compraste. 

Pero para poder estar consciente de 
todo esto debes tener muy claro todo 
el proceso de comunicación, desde lo 
más básico (emisor-mensaje-receptor-
retroalimentación) hasta algo tan 
complejo como identificar los canales 
sensoriales preponderantes de tu 
interlocutor.

Por eso reitero que, por lo general, 
quienes se dedican a las ventas lo 
que necesitan para ser más efectivos 
es saber comunicar e interpretar la 
comunicación de los demás.

Si quieres conocer más sobre el tema 
quedo a tus órdenes en mis redes 
sociales, hasta la próxima.

GENIO Y FIGURA 

“NO ES QUE NO SEPAS VENDER, 
LO QUE TE FALTA ES COMUNICAR 

¿VALE MÁS ACCIÓN U OMISIÓN?

Francisco 
Buenrostro
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Dan detalles del Plan Estatal 
de Desarrollo y Gobernanza

Pablo Lemus presentó el documento; en su construcción participaron 
675 mil 484 personas, quienes relataron sus principales preocupaciones

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Previo a la entrega al Congreso 
del Estado del Plan Estatal 
de Desarrollo y Gobernanza 
2024-2030, acompañado de su 

gabinete, representantes empresariales, 
de asociaciones civiles, académicos y 
de los tres poderes, el gobernador de 
Jalisco, Pablo Lemus Navarro presentó 
detalles del documento, en cuya 
construcción participaron 675 mil 
484 personas, quienes relataron sus 
principales preocupaciones.

“El tema principal de preocupación 
en las consultas de las y los jaliscienses 
es el cuidado del medio ambiente. Ojo, 
el tema principal de preocupación y 
que nos piden atender es el cuidado 
del medio ambiente. Nuestros bosques, 
nuestros ríos, la calidad del aire, la flora, 
la fauna, que están incluidos dentro de 
este Plan Estatal de Desarrollo. Segundo 
tema de mayor preocupación, y lo digo 
porque cada quien tenemos que hacer 
nuestra parte, desde el Legislativo, 
desde el Judicial, del Ejecutivo, desde 
la sociedad civil. Y el segundo tema de 
importancia para las y los jaliscienses, 
Juan Carlos, la educación”.

Lemus Navarro manifestó que, ante 
los cambios que se suscitan a nivel 
nacional e internacional, el documento 
será moldeable y adaptable, con 
recomposiciones de acuerdo a los 
planes que se harán en Jalisco.

“¿En qué se traduce este Plan Estatal 
de Desarrollo y Gobernanza 2024-2030? 
En que las y los jaliscienses vivan mejor 
y sean felices, que se sientan orgullosos 
de vivir en Jalisco y ese es el trabajo de 
todos”.

El Plan Estatal de Desarrollo y 
Gobernanza 2024–2030 cuenta con 
una visión de largo plazo al 2050, 
un enfoque en la sustentabilidad y 
establece los objetivos que guiarán 
la acción gubernamental en temas 
prioritarios para la población.

Se estructuró en cinco ejes de 

desarrollo, que son Jalisco tranquilo y 
en paz (Seguridad), Jalisco crece para 
todas y todos (Desarrollo Social), Jalisco 
avanza (Economía), Jalisco cuida su 
tierra (Medio Ambiente y Territorio) 
y Jalisco cercano y transparente 
(Gobierno).

Los cinco ejes incluyen 36 temas 
prioritarios, destacando tres de ellos de 
atención especial: búsqueda integral y 
coordinada de personas desaparecidas, 
mujeres libres de violencia y atención al 
Río Santiago.

En la participación digital, se refirió 
en primer lugar el cuidado del medio 
ambiente, seguido por mejora de la 
educación, garantizar los derechos 
para todas las personas, generar 
mejores empleos, asegurar la paz y la 
tranquilidad en los lugares públicos.

También destacaron asegurar el 
derecho a una vida libre de violencia, 
cuidado de la salud física y mental 
de los ciudadanos, eliminación de la 
impunidad y la corrupción, mejorar 
las carreteras, proteger a la niñez y 
su integridad, promover la ayuda y el 
apoyo mutuo entre las comunidades, y 
acabar con todo tipo de discriminación.

En la consulta de hogares, que 
representó la participación de cuatro 
mil 620 personas, destacaron como 
los tres temas principales la mejora de 
la educación, eliminar la impunidad y 
la corrupción, y proteger la niñez y su 
integridad, entre otros rubros antes 
mencionados.

La secretaria de Planeación y 
Participación Ciudadana del Gobierno 
de Jalisco, Cynthia Cantero Pacheco, 
informó que se realizó la instalación 
de 18 Consejos de Participación y 
Planeación, de los cuales, uno es 
Estatal, 12 Regionales y cinco más son 
Sectoriales. También se realizaron tres 
consultas ciudadanas, con 654 mil 022 
participantes.

Además, se efectuaron 12 foros 
regionales, nueve foros temáticos 
y mesas de trabajo, con 5 mil 563 
participantes, y hubo 15 mil 
899 propuestas ciudadanas. 
Sobresale de estos ejercicios, 
por su novedad, la 
consulta a las infancias 
y adolescencias, 
con 25 mil 176 
participantes.

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

Incluye compromisos del Gobierno de Jalisco como consolidar 100 por ciento la red carretera.

No buscan extraer más agua del Lago de 
Chapala, sino aprovechar la que ya se tiene.
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Anuncian nuevo 
acueducto Chapala-
Guadalajara 
Haremy Reyes /Quadratín Jalisco

Con el objetivo de garantizar el 
derecho humano de acceso al agua, la 
Coordinación de Gestión del Territorio 

de Jalisco anunció la construcción de un 
nuevo acueducto Chapala-Guadalajara, 
un acueducto sustituto que ya es 
impostergable, explicó su titular, Karina 
Hermosillo.

“No es una ocurrencia ni es una 
obra cualquiera, es una necesidad 
impostergable porque el sistema actual 
ha llegado al límite de su vida útil. A 
través de él, fluye aproximadamente el 
60 por ciento del agua que abastece el 
área metropolitana de Guadalajara, pero 
desafortunadamente tiene una pérdida 
cercana al 25-30 por ciento debido a fugas, 
evaporación y deficiencias estructurales. 
Esto significa que casi una tercera parte 
del agua que ya tenemos concesionada 
simplemente no llega a su destino. Este 
dato por sí solo ya es alarmante, pero 
si el acueducto por su desgaste llegara 
a colapsar, las consecuencias serían 
catastróficas.

Sería imposible compensar el volumen 
de agua que dejaríamos de recibir”. 
La funcionaria aclaró que con este nuevo 
acueducto no buscan extraer más agua 
del Lago de Chapala, sino aprovechar de 
manera más eficiente y sustentable lo 
que ya se tiene.

Mencionó programas de 
sustentabilidad como Nidos de Lluvia, 
de tratamiento y reúso como la línea 
morada.

Y es que la construcción de un nuevo 
acueducto que dote de agua a la zona 
metropolitana de Guadalajara no 
significará extraer más al Lago de Chapala, 
sino optimizar y evitar las pérdidas.
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Llega Yo Jalisco apoyo al 
transporte al 100% a Zapopan
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

En beneficio de personas adultas 
mayores y con discapacidad, 
cuidadores, estudiantes y familias 
de personas desaparecidas, el 

gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, 
encabezó la entrega de las tarjetas 
Yo Jalisco apoyo al transporte al 100 
por ciento, en evento en el municipio 
de Zapopan recordó que se trata 
de un programa dirigido a grupos 
vulnerables.

“Vamos a apoyar a 50 mil personas 
en el Estado con este programa, de los 
cuales la mitad, 25 mil son estudiantes. 
Porque lo que queremos es que se 
puedan movilizar, ya sea entre su 
casa, su centro escolar, su centro 
de trabajo. Los demás, digamos los 
otros 25 mil, están incluidos adultos 
mayores, personas que viven con 
alguna discapacidad y sus cuidadores, 
también madres, jefas de familia. Y este 
año hemos incluido a unas personas 
que son muy especiales y que todas 
y todos debemos apoyar, que son las 
familiares víctimas de desaparición”.

Lemus Navarro reiteró que este 
apoyo busca que las familias no tengan 
que destinar la mayor parte de sus 
ingresos a pagar el transporte público, 
o que un estudiante tenga que elegir 
entre comprar libros, alimentos o pagar 
el camión.

Ante miles de beneficiarios de 
este programa social, el mandatario 

jalisciense se comprometió a mejorar 
el servicio de transporte sobre todo 
pensando en las necesidades de las 

personas de grupos vulnerables.
Por su parte, la Secretaría del Sistema 

de Asistencia Social, Priscila Franco 
Barba mencionó que recibieron más 
de 77 mil solicitudes para ser afiliados 
a este programa, por lo que pidió a 
quienes quedaron seleccionados a 
aprovecharlo.

El presidente municipal de Zapopan, 
Juan José Frangie dijo que este 
programa se trata de construir piso 
parejo para todas y todos, y en el caso 
de los estudiantes, se trata de apoyar 
sus sueños, porque suelen gastar en 
promedio mil 500 pesos al mes, con 
esta tarjeta de Yo Jalisco ya no tienen 
que preocuparse por ello.
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Pablo Lemus encabezó la entrega de las tarjetas Yo Jalisco.

Se busca promover la colaboración e 
innovación educativa.
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Entregarán 
Zapopan y SEJ 
más de 200 
pantallas 

Redacción/Quadratín Jalisco

En una primera etapa, el Gobierno 
de Zapopan en coordinación 
con la Secretaría de Educación 

Jalisco, entregará más de 200 pantallas 
inteligentes a escuelas de educación 
básica gratuita del municipio, con el 
objetivo de mejorar el aprendizaje de las 
niñas, niños y jóvenes.

Así lo informó el presidente de Zapopan, 
Juan José Frangie, en la Secundaria 
Técnica 89, en la colonia Mirador del Sol. 

Con esta colaboración se busca promover 
la colaboración e innovación educativa 
mediante la utilización de herramientas 
tecnológicas para simplificar y fortalecer 
los procesos de enseñanza.

En la Técnica 89 se entregaron, además, 
dos aulas Google, una iniciativa de la 
transnacional del mismo nombre que 
cuenta con una plataforma en línea 
gratuita que permite a las y los profesores 
crear clases y asignar tareas, entre otras 
actividades, de forma digital y organizada.

Como parte de las acciones que está 
implementando el Gobierno de Zapopan 
a favor de la educación se encuentra el 
programa Seguro Zapopan Me Cuida, 
cuyo objetivo es ofrecer atención médica 
gratuita a las o los alumnos que en caso 
de sufrir algún accidente durante los 
trayectos de su casa a la escuela, dentro 
del plantel, en el traslado de la escuela a su 
casa o en salidas autorizadas previamente 
por la institución educativa.

Benefician a personas con discapacidad en la entidad
Redacción/Quadratín Jalisco

El Sistema DIF Jalisco entregó aparatos 
funcionales a 12 municipios del Área 
Metropolitana de Guadalajara y del 

interior del Estado para promover el 
bienestar, la autonomía y la inclusión 

de personas con discapacidad.
Esta acción fue posible 

gracias a la donación de 
281 dispositivos por 

parte de la cadena 
comercial OXXO, 

una empresa socialmente responsable 
que colabora activamente con DIF Jalisco 
en el impulso de iniciativas en favor de la 
inclusión.

Maye Villa de Lemus, Presidenta del 
Sistema DIF Jalisco, destacó que esta 
entrega es prueba de que sí se puede 
hacer más cuando se trabaja en equipo, 
porque detrás de cada apoyo entregado 
hay dignidad recuperada, autonomía, 
movilidad, participación social y esperanza.

La presidenta de DIF Jalisco reconoció 
a las y los titulares de los Sistemas DIF 

Municipales por su compromiso y 
participación en esta causa común, 
reafirmando la voluntad del organismo 
asistencial de seguir tendiendo la mano 
y abriendo puertas para construir un 
estado más justo, accesible y humano.

Diana Berenice Vargas Salomón, 
directora General del organismo estatal, 
explicó que los municipios beneficiados 
fueron seleccionados con base en la 
demanda y el registro de personas con 
discapacidad que realiza OXXO a través 
de sus canales.

El gobernador de 
Jalisco, Pablo Lemus, 
encabezó la entrega 

de las tarjetas; recordó 
que se trata de un 

programa dirigido a 
grupos vulnerables
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Impulsa Red 
CJM desarrollo 
económico de 
las mujeres 
Redacción/Quadratín Jalisco

El OPD Red de Centros de Justicia para las 
Mujeres (Red CJM), y la asociación civil 
Proyecta Mujer, firmaron un convenio 
de colaboración estratégica para brindar 

herramientas, formación y acompañamiento que 
les permitan desarrollarse con mayor seguridad, 
independencia y oportunidades. 

Ello, con el objetivo de impulsar la autonomía 
económica de las mujeres que han enfrentado 
situaciones de violencia. 

El convenio contempla acciones conjuntas 
que incluyen capacitación, asesoría financiera, 
vinculación laboral, formación para el autoempleo 
y acceso a redes de apoyo tanto emocionales 
como profesionales. 

El acuerdo, celebrado en la Cámara de Comercio 
de Guadalajara en el marco de la sesión mensual 
de Proyecta Mujer, representa una alianza 
para apoyar a mujeres desde la experiencia 
profesional, el emprendimiento y la sororidad. 

“Una mujer con recursos económicos toma 
decisiones más claras. Sé que aquí hay mujeres 
que creen en otras mujeres, y que las vamos a 
impulsar para que no regresen a ese ciclo”, dijo 
Sofía Berenice García Mosqueda, coordinadora 
General del OPD Red CJM. 

Proyecta Mujer, conformada por empresarias, 
políticas, profesionistas y emprendedoras, 
brindará talleres de desarrollo económico, 
espacios de networking y facilitará el acceso 
a bolsas de trabajo y programas de mentoría. 
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Las beneficiadas también tendrán acceso a redes de 
apoyo que sean un apoyo emocional.
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Aporta CRT a fideicomiso 
para plantas de reforestación
Redacción/Quadratín Jalisco

Reforzando su compromiso 
con el medio ambiente, el 
Consejo Regulador del Tequila 
(CRT) aporta recursos al 

Fideicomiso para la Administración 
del Programa de Desarrollo Forestal 
del Estado de Jalisco (FIPRODEFO), 
para la producción de plantas para 
actividades de reforestación. Esto, en 
el marco del Día Mundial del Medio 
Ambiente que se conmemora este 5 
de junio. 

“Este año 2025 están listas más de 
40 mil 700 plantas para ser utilizadas 
en actividades de reforestación, 
desde el año 2021, la agroindustria 
tequilera a través del CRT apoya a 
esta producción, el vivero, donde 
se producen estás plantas se ubica 
en el municipio de Zapotlán el 
Grande, fue en el año 2022 que se 
obtuvo la primera producción que 
en esa ocasión fueron utilizadas para 
reforestar el Área Natural Protegida 
del Bosque de la Primavera” señaló 
Eduardo Ibarra Arellano, responsable 
de Proyectos de Sustentabilidad en el 
Consejo Regulador del Tequila. 

Se informó que, el apoyo para esta 
producción forestal es parte de un 
esquema de cooperación institucional 
entre el CRT y el Gobierno del Estado 
de Jalisco, lo cual está coadyuvando a 
la sustentabilidad del sector tequilero. 

“Desde el 2016 la agroindustria 
tequilera cuenta con su Estrategia de 

Sustentabilidad, teniendo siete ejes 
de acción, la descarbonización de la 

industria, el uso eficiente del agua, 
prácticas agrícolas sostenibles, Tequila 
cero deforestación, tratamiento 
de residuos, fortalecimiento de 
programas sociales y el desarrollo 
económico de la región” precisó 
Eduardo Ibarra Arellano. 

A estas acciones se ha sumado la 
operación del vivero con el que el 
Consejo Regulador del Tequila refrenda 
su compromiso con la conservación 
y restauración de suelos, generando 
un beneficio para todos favoreciendo 
un entorno ambiental sostenible. 

C
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El vivero donde se producen estas plantas se ubica en Zapotlán el Grande.

Se atenderá a las familias con o sin cita para 
entrevistas y muestras de ADN. 
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Brigada de 
identificación 
humana llega 
a Atotonilco
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de brindar 
oportuna atención a las familias 
que quedaron pendientes de ser 

recibidas en las actividades realizadas 
en marzo, el Centro de Identificación 
Humana del Instituto Jalisciense de 
Ciencias Forenses (IJCF), regresará con 
la brigada al municipio de Atotonilco 
el Alto, para la toma de entrevistas 
contextuales y muestras de ADN. 

En esta ocasión, además de atender 
a familias de personas desaparecidas 
que ya tienen cita agendada, también 
se abrirán espacios para quienes 
requieran acudir para el desarrollo de 
las entrevistas realizadas por parte del 
personal del IJCF. 

La brigada dará atención el 4, 5 
y 6 de junio en las instalaciones de 
los Servicios Médicos Municipales, 
ubicados en la Calle 2 de Abril, Colonia 
Centro, en el municipio de Atotonilco el 
Alto. El horario de atención será de las 9 
a las 17 horas. 

Las personas que aún no cuenten con 
una cita deben solicitarla vía WhatsApp 
a través del número 33-1411-2215, a 
fin de otorgar una atención adecuada, 
debido a que las entrevistas y toma de 
muestras duran aproximadamente dos 
horas por familia.

Realizan en Tlaquepaque jornada intensiva contra el dengue
Redacción/Quadratín Jalisco

Con la participación de 
autoridades de salud y 
educativas, este martes se dio 

el banderazo al “Día D” contra el 
dengue en la escuela primaria 

Agustín Yáñez, en San 
Pedro Tlaquepaque. 

La jornada forma 
parte de una 

estrategia estatal para reducir los 
criaderos del mosquito transmisor de 
esta enfermedad. El director del OPD 
Servicios de Salud Jalisco, Héctor Hugo 
Bravo Hernández, destacó que hasta 
la semana 21 del año se han visitado 
más de 1.3 millones de viviendas en el 
estado, y se eliminaron más de tres mil 
700 toneladas de posibles criaderos. 
En estas acciones participan más de 
mil brigadistas. Bravo Hernández 

llamó a madres y padres de familia a 
colaborar con los equipos que recorren 
los hogares y permitirles el acceso para 
realizar labores de descacharrización e 
informar sobre las medidas preventivas. 

El programa estatal contra el 
dengue también se refuerza con la 
incorporación de más de 70 vehículos 
al Programa de Vectores y Zoonosis, 
que permitirán ampliar las rutas y 
coberturas en campo.

Este 2025 están 
listas más de 40 mil 
700 plantas para ser 

utilizadas en esta
 labor que se apoya 

desde 2021
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Inician Escuadrones de Limpieza de 
Guadalajara en el Centro Histórico

Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Guadalajara arrancó 
la intervención integral en el Centro 
Histórico con la puesta en marcha 
de los primeros Escuadrones de 

la Limpieza, equipos que estarán 
dedicados a mejorar el entorno 
urbano con atención directa a cada 
comunidad. La estrategia contempla 
una inversión de 132 millones de 
pesos para el equipamiento de 11 
cuadrillas, que operarán en distintos 
puntos de la ciudad.

La presidenta municipal, Verónica 
Delgadillo García, presentó a los 
escuadrones correspondientes a las 
comunidades Centro y Alameda, 
quienes atenderán un polígono que 
abarca desde avenida La Paz hasta Jesús 
García, y de Calzada del Federalismo a 
Belisario Domínguez.

Cada escuadrón está integrado por 
30 trabajadores y cuenta con vehículos 
y maquinaria como camionetas, 
barredoras, minicargadores y camiones 
de volteo, con los cuales se realizarán 
labores de hidrolavado, bacheo 
emergente, balizamiento, borrado 
de grafiti, recolección de residuos 
voluminosos y mantenimiento de 
mobiliario urbano.

Delgadillo García afirmó que este 
nuevo modelo de atención busca 
mejorar la eficiencia de los servicios 
públicos mediante cuadrillas asignadas 
a zonas específicas, lo que permitirá 
resolver reportes de forma más ágil y 

 El Gobierno municipal 
contempla una inversión 
de 132 millones de pesos 

para el equipamiento 
de 11 cuadrillas que 

trabajarán en 
distintos puntos
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La presidenta, Verónica Delgadillo, presentó los escuadrones del Centro y la Alameda. 

Los escuadrones cuentan con vehículos y maquinaria.

30
Trabajadores de limpieza del 
municipio trabajan en cada 

escuadrón

Una ciudad 
limpia impacta 

en la salud, reduce 
la percepción de 
inseguridad y motiva 
la convivencia y la 
inversión

Verónica Delgadillo

El gobierno de Guadalajara 
promueve también el 
Pacto Limpia Guadalajara, 
una convocatoria a vecinos 
para sumarse al cuidado 
del espacio público

EL DATO

cercana a la ciudadanía.
“Una ciudad limpia impacta en 

la salud, reduce la percepción de 
inseguridad y motiva la convivencia 
y la inversión”, dijo la presidenta ante 
vecinos, comerciantes y líderes sociales 
que acudieron al evento de arranque.

De acuerdo con lo informado por 
el gobierno municipal, durante los 
primeros meses de la estrategia 
Limpia Guadalajara, los reportes 
por deficiencias en el servicio de 
recolección de basura han bajado 

considerablemente. Según cifras 
oficiales, durante los últimos cuatro 
meses en que el servicio era operado 
por una empresa privada, se recibieron 
más de 10 mil reportes. En contraste, 
durante el mismo periodo bajo el modelo 
municipal se contabilizaron mil 700.

Además del despliegue operativo, 
el gobierno de Guadalajara promueve 
el Pacto Limpia Guadalajara, una 
convocatoria a vecinos para sumarse al 

cuidado del espacio público, reforzada 
con una bolsa de ocho millones de pesos 
para apoyar proyectos comunitarios.

Durante la jornada de arranque 
se realizaron actividades 
educativas y culturales 
para sensibilizar sobre el 
manejo adecuado de 
residuos y el cuidado 
del medio 
ambiente.
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Intervendrán el Centro 
Cultural en Oblatos  

Verónica Delgadillo reveló que este proyecto de restauración en la ex 
Hacienda de Oblatos tendrá una inversión de 4.5 millones de pesos 

Redacción/Quadratín Jalisco 

Con una inversión de 4.5 millones 
de pesos en obras de restauración, 
la presidenta municipal de 
Guadalajara, Verónica Delgadillo, 

anunció las obras en la ex Hacienda de 
Oblatos, en una primera etapa.

Debido a su relevancia para la 
comunidad, pues se desarrollan 
diversos cursos y talleres, así como 
por su importancia arquitectónica, el 
Gobierno de Guadalajara rehabilitará la 
ex Hacienda de Oblatos. 

Ante vecinos y vecinas de la colonia 
Balcones de Oblatos, la alcaldesa 
destacó que es este lugar es de 
gran relevancia, pues se desarrollan 
diversos cursos y talleres, además de su 
importancia arquitectónica. 

“Aquí es un punto de encuentro muy 
importante (…) para traer actividades a 
estos espacios para que las niñas y niños 
aprendan, para que los adultos mayores 
tengan un lugar para compartir, porque 
es mejor que estemos en comunidad a 
que estemos solitos, a que los niños y 
niñas se queden a merced del crimen”.  

La restauración de este espacio 
histórico que data de finales del Siglo 
17, consta de impermeabilización 
de azoteas, reparación de la capilla 
y su carpintería, la remodelación del 
salón de danza y los baños, así como 
la construcción de un área nueva 
de sanitarios y cocineta para los 
empleados. 

Además, se hará un diagnóstico 
del mural que se ubica en el lugar, así 
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La alcaldesa destacó que es este lugar es de gran relevancia.

El documento fue entregado por la Contraloría Ciudadana. 
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Guadalajara presenta estrategia anticorrupción 
Redacción/Quadratín Jalisco 

A través de un comunicado, 
el gobierno municipal de 
Guadalajara anunció que se 

convirtió en el primer municipio de 
Jalisco en concluir e implementar un 
Programa Institucional Anticorrupción 
alineado con las políticas nacionales y 
estatales en la materia. 

La estrategia busca prevenir y 
combatir la corrupción desde 

un enfoque integral y a largo 
plazo. 

El documento fue 
entregado por 

la Contraloría 

Ciudadana a la presidenta municipal 
Verónica Delgadillo García. De acuerdo 
con las autoridades locales, en su 
elaboración participaron todas las 
áreas del gobierno municipal. 

El programa se basa en cuatro ejes 
estratégicos: promoción de la ética 
pública, impulso a la participación 
ciudadana, combate a la impunidad 
y reducción de la arbitrariedad en la 
gestión pública. La presidenta municipal 
afirmó que con este programa se 
incorporó una metodología transversal 
que involucra a todas las dependencias 
del Ayuntamiento. 

“Somos el primer municipio del 
estado en hacerlo”, sostuvo. 

obras de rehabilitación en el entorno 
del centro cultural, cuyo proyecto 
será consultado y definido con los 
vecinos de la zona, para atender sus 
necesidades particulares. 

 
 REHABILITACIÓN DE CALLES

La presidenta Verónica Delgadillo 
destacó que con estas acciones se 
consolida una visión integral de 
cuidados, que está acompañada de 
policía de proximidad, programas 
sociales, atención de espacios 
públicos y reforzamiento de las 
actividades culturales y deportivas 
con talleres diseñados por los propios 
vecinos.  

  Delgadillo García recordó que se 
prevé instalar mil 500 nuevos puntos 
de luz en parques, e iluminación en 
unidades habitacionales. 

  En el Martes Comunitario, la 
presidenta estuvo acompañada de 
los coordinadores y directores de las 
diferentes áreas del Gobierno, quienes 
atendieron cada una de las necesidades 
de las y los vecinos.  

como la sustitución de las instalaciones 
eléctricas y alumbrado.  

“Hemos hecho un trabajo con el 
Instituto Nacional de Antropología e 

Historia (INAH) para validar el proyecto”, 
detalló el director de Obras Públicas, 
Juan Carlos Arauz. 

El funcionario agregó que se harán 

El documento busca no solo detectar 
riesgos de corrupción, sino también 
establecer herramientas, acciones y 

compromisos específicos para proteger 
los recursos públicos y garantizar el 
cumplimiento de la ley. 
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PARA VIVIR MEJOR

Redacción/Quadratín Jalisco

Dado que para el Gobierno de 
Tlajomulco la educación es 
una prioridad, el alcalde de ese 
municipio, Gerardo Quirino 

Velázquez Chávez, anunció una 
inversión de más de 16.5 millones de 
pesos para mejorar la infraestructura 
educativa en dos espacios educativos. 

En la Secundaria Técnica 161 de 
Rancho Alegre, el alcalde dio a conocer 
una inversión superior a los 14 millones 
de pesos para la construcción de una 
estructura con lonaria, la rehabilitación 
de aulas y mejoras exteriores del plantel. 

También a los maestros y padres de 
familia por el esfuerzo que hacen día a 
día por la educación y formación de las 
y los estudiantes. 

Reiteró que la actual administración 
apuesta por invertir en la educación 
para mantener escuelas dignas, 
funcionales y seguras. 

“Venimos rápido a darles un mensaje 

y un anuncio positivo. Esta será una de 
las escuelas prioritarias para avanzar en 
una primera etapa. Habrá una inversión 
de 14 millones de pesos aquí, para la 
Escuela Técnica 161 Rancho Alegre. Van 

a tener su malla sombra fregona, se van 
a recuperar todas las aulas, tendrán 
espacios, una cancha de usos múltiples 
para que puedan hacer mejor sus 
actividades y desarrollarse mejor. Ya en 

los próximos días estará arrancando la 
obra”, subrayó. 

Posteriormente, en la Secundaria 
General 128 José Mariano Michelena, 
ubicada en el fraccionamiento Los 
Silos, el alcalde dio a conocer que se 
destinarán casi 2.5 millones de pesos 
para la construcción de una subestación 
eléctrica y la rehabilitación integral del 
plantel. 

“La educación transforma realidades, 
y hoy damos un paso más para lograrlo”, 
expresó el alcalde, al destacar que esta 
intervención traerá consigo mejores 
condiciones, más seguridad y mayores 
oportunidades para estudiantes y 
personal docente. 

“La Escuela General 128 va a ser una 
de las primeras que se beneficiarán 
con dos millones y medio de pesos, 
para que podamos mejorar nuestra 
infraestructura y resolver el tema de 
la subestación eléctrica, que causa 
muchos problemas”, concluyó el primer 
edil. 

Invertirá Tlajomulco 16.5 mdp para rehabilitar 2 escuelas  
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Gerardo Quirino continúa apostando por la educación. 
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Chivas pospone su debut 
en el Apertura 2025
César Huerta/Quadratín Jalisco

C hivas recibió autorización 
de la Liga MX para posponer 
su debut en el Torneo 
Apertura 2025. Su partido 

frente a Tigres, correspondiente 
a la jornada 1, no se disputará en 
el fin de semana en que todos los 
equipos comenzarán su andar por 
este nuevo certamen, sino que se 
jugará hasta el 17 de septiembre, en 
la cancha del Estadio Akron.

La decisión ha sido tomada debido 
a que la casa del Rebaño Sagrado se 
encuentra actualmente en obras de 
cara a la Copa del Mundo del próximo 
año, evento en el que recibirá cuatro 
partidos. Ahora mismo, el inmueble 
no tiene terreno de juego, pues el 
césped se cambiará, para contar con 
uno híbrido de última tecnología.

Las exigencias de la FIFA se han 
centrado sobre todo en la cancha, 
pues no estaba a la altura de lo 
que se requiere para un evento de 
tal magnitud. Por eso, enguanto 
terminó la actividad del Clausura 
2025, la directiva puso en marcha 
el cambio de césped. La empresa 
encargada de la obra ha prometido 
entregar el campo terminado el 
11 de julio, justo un día antes de 
comenzar el torneo.

Así, Chivas optó por pedir que 
el primer partido del torneo, que 

Por el cambio de 
cancha, el Rebaño 

Sagrado solicitó 
arrancar el Torneo el 
17 de septiembre, en 

el Estadio Akron 
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Chivas continúa con su 
preparación en Isla Navidad. 

Jornada 1
Guadalajara vs Tigres
Miércoles 17 de septiembre / 19:05 hrs
Estadio Akron
Jornada 2
León vs Guadalajara
Sábado 19 de julio / 19 hrs
Estadio Nou Camp
Jornada 3
Guadalajara vs Atlético San Luis
Sábado 26 de julio / 17:05 hrs
Estadio Akron
Jornada 4
Santos vs Guadalajara
Domingo 10 de agosto / 20 hrs
Estadio Corona TSM
Jornada 5
Guadalajara vs Juárez
Sábado 16 de agosto / 19:05 hrs
Estadio Akron
Jornada 6
Xolos vs Guadalajara
Viernes 22 de agosto / 19 hrs (HC)
Estadio Caliente
Jornada 7
Guadalajara vs Cruz Azul
Sábado 30 de agosto / 19:05 hrs
Estadio Akron
Jornada 8
América vs Guadalajara
Viernes 12 de septiembre / 19 hrs
Estadio Ciudad de los Deportes
Jornada 9
Guadalajara vs Toluca
Sábado 20 de septiembre / 19:05 hrs
Estadio Akron
Jornada 10
Guadalajara vs Necaxa
Martes 23 de septiembre / 19:05 hrs
Estadio Akron
Jornada 11
Puebla vs Guadalajara
Viernes 26 de septiembre / 21 hrs
Estadio Cuauhtémoc
Jornada 12
Pumas vs Guadalajara
Domingo 5 de octubre / 19 hrs
Estadio Olímpico Universitario
Jornada 13
Guadalajara vs Mazatlán
Sábado 18 de octubre / 19:05 hrs
Estadio Akron
Jornada 14
Querétaro vs Guadalajara
Miércoles 22 de octubre /19 hr
Estadio La Corregidora
Jornada 15
Guadalajara vs Atlas
Sábado 25 de octubre / 21:05 hrs 
Estadio Akron
Jornada 16
Pachuca vs Guadalajara
Domingo 2 de noviembre / 19 hrs
Estadio Hidalgo
Jornada 17
Guadalajara vs Monterrey
Sábado 8 de noviembre / 17:05 hrs
Estadio Akron

CALENDARIO DE CHIVAS

era en casa, fuera pospuesto. De esta 
manera se gana tiempo para el que 
pasto logre asentarse un poco más en 
su nuevo hogar. En la segunda jornada, 
el Guadalajara visitará a León, por lo 
que su primer partido como local será 
hasta la fecha 3, contra Atlético de San 
Luis.

La tarde de este miércoles fue 
anunciado de manera oficial el 
calendario del Apertura 2025. Así, 
pudo saberse que el Rebaño Sagrado 
no tendrá actividad en la primera fecha 
y la cancha tendrá 16 días después 
de entregada la obra para lograr 
asentarse. Se espera que ese tiempo 
sea suficiente para que esté 
en condiciones de recibir el 
partido.

Después de esas tres primeras 
jornadas, vendrá la primera fase 
de la Leagues Cup, por lo que el 
césped del Estadio Akron tendrá 
otro descanso importante, pues en 
la fecha 4, Chivas visitará a Santos 
Laguna y el siguiente duelo en casa 
será hasta el 16 de agosto, en contra 
de los Bravos de Ciudad Juárez. De 
esta manera, se espera que pronto 
cancha esté en las condiciones 
anheladas.

En el calendario de Chivas hay 
dos fechas que los aficionados 
rojiblancos esperan con ansias 
conocer: las de los dos Clásicos. 
El Nacional contra el América 
se disputará el viernes 12 de 
septiembre, a las 19:00 horas, en 
la cancha del Estadio Ciudad de los 
Deportes, mientras que el Tapatío 
frente al Atlas será el sábado 25 de 
octubre (21:05 horas), en el Akron.


